

# El Mensajero del Pueblo

Año VII.—T. XIII.

Montevideo, Domingo 12 de Agosto de 1877.

Núm. 635.

## SUMARIO

*Conferencia de Señoras de S. Vicente de Paul.*  
—*EXTERIOR: Catálogo y descripción de las peregrinaciones extranjeras: personajes célebres que han formado parte, y donativos que han presentado á Pio IX en celebridad del Jubileo Episcopal (continuación).—Crónica contemporánea (Roma é Italia). VARIADAS: Cuenta corriente (por José Selgas). NOTICIAS GENERALES. CRONICA RELIGIOSA. AVISOS.*

Con este número se reparte la 33ª entrega del folletín titulado: LOS CORAZONES POPULARES.

## Conferencias de Señoras de S. Vicente de Paul.

Con sumo placer publicamos el Breve expedido por Nuestro Santísimo Padre Pio IX en favor de la caritativa Sociedad de Señoras llamada *Conferencia de Señoras de San Vicente de Paul.*

En ese documento Su Santidad hace participantes á las Señoras que componen dicha asociación y á las que á ella se afilien en adelante, todas las gracias espirituales é indulgencias de que gozan las Conferencias de San Vicente de Paul.

Reciban nuestras mas sinceras felicitaciones las respetables señoras que forman parte de esa piadosa y caritativa sociedad que tantos bienes ha hecho y hace á los pobres que ampara y consuela.

Hé aquí ese documento:

PIO PAPA IX.

A perpétua memoria. De muy buena voluntad solemos conceder lo que, siendo útil para el

aumento de la religiosidad de los Fieles y para procurar la salud de las almas, se nos pide. Por lo cual habiéndonos suplicado que, usando de Nuestra Apostólica autoridad nos dignásemos comunicar á la "Conferencia de Señoras de San Vicente de Paul" legítimamente establecida para aliviar á los pobres de la Ciudad de Montevideo del Vicariato Apostólico del Uruguay, todas y cada una de las indulgencias de que gozan las Reuniones ó Conferencias de la Sociedad de San Vicente de Paul; Nos hemos juzgado deber acceder benignamente á esas piadosas súplicas. Por tanto á todas y cada una de las señoras cristianas que actualmente forman parte y en adelante pertenecieran á la mencionada Congregación de la Ciudad de Montevideo, les comunicamos ó de nuevo concedemos y otorgamos por el tenor de las presentes á perpetuidad todas y cada una de las Indulgencias tanto Plenarias como Parciales y las demás gracias Espirituales concedidas á las Reuniones ó Conferencias de la Sociedad de San Vicente de Paul, con tal que cumplan convenientemente en el Señor las obras de piedad prescritas para conseguir las, y cuando deba orarse se agreguen también preces por la conversión de los pecadores. No obstante Nuestra Regla y de la Cancillería Apostólica de no conceder Indulgencia *ad instar*, y cualesquiera otras Constituciones y Ordenes Apostólicas.—Dado en Roma en San Pedro, bajo el Anillo del Pescador el día 13 de Abril de 1877.

Año Trigésimo de Nuestro Pontificado.

J. CARD. APPINNI.

Lugar del Sello.

## Exterior

**Catálogo y descripción de las peregrinaciones extranjeras; personajes célebres que han formado parte, y donativos que han presentado á Pio IX en celebridad del Jubileo episcopal.**

(De la Cruz.)

### PEREGRINACION FRANCESA POR ÓRDEN DE DIÓCESIS.

(continuacion)

#### DIÓCESIS DE CAMBRAI, ARRAS Y MONTPELLIER

El día 25 de mayo fueron recibidos por Su Santidad cuatrocientos peregrinos franceses de los mas ilustres de estas diócesis, que presentaron á Su Santidad riquísimos y cuantiosos dones. Cambrai entregó una elegantísima caja de oro con billetes de Banco. La Universidad católica de Lille un anillo con un gran zafiro, rodeado de brillantes. Las jóvenes de la parroquia de San Mauricio, de Lille, un cáliz bizantino, cincelado, y con esmaltes.

Arras, otro cáliz precioso; las señoras de Cambrai, un copon, ornamentos sagrados, un cuantioso donativo en dinero, y un álbum con millares de firmas.

Monseñor Mounier, coadjutor del Emmo. Cardenal Regnier, arzobispo de Cambrai, monseñor de Cabrieres, obispo de Montpellier, y el gran vicario de Arras, han presentado tambien al Soberano Pontífice, en nombre de las diócesis que que representan, 465,000 francos.

Respondiendo á los Mensajes que le han sido leídos por monseñor Mounier, en nombre de la peregrinacion, y por uno de los delegados de la Universidad de Lille, el Soberano Pontífice ha hablado en los términos mas encomiásticos de la diócesis de Cambrai, de su celo y generosidad por todas las grandes obras católicas. En particular ha señalado á la Universidad de Lille, á la que ha bautizado solemnemente con el nombre de *Universidad Pontificia*. Y á este propósito recordó la antigua Universidad fundada en Douai por su predecesor el Papa Nicolás IV.

Dirigiéndose despues á los peregrinos de Arras,

el Padre Santo, se aprovechó de la tradicion del cirio milagroso que del cielo les ha sido enviado, para exhortarles á extender constantemente en su alrededor la luz de la verdad con la palabra y la accion.

A los peregrinos de Montpellier ha recordado el Papa las virtudes de su glorioso protector S. Roque. Dijo que este Santo es invocado contra la peste, pero que hoy es preciso rogarle para que nos preserve del contagio moral de los falsos principios.

Volviendo á ocuparse de las Universidades católicas, el Padre Santo ha insistido vivamente acerca de la importancia de la sana educacion de la juventud. La ha recomendado á las familias cristianas y al clero con toda la ternura de un padre.

“Vigilad especialmente, ha añadido el Papa, porque la juventud sea preservada de los ataques de los hipócritas, que se presentan revestidos de pieles de ovejas, pero que en realidad son siempre lobos rapaces. *lupi rapaces.*”

En este lugar el Padre Santo ha expuesto, con notable oportunidad, el gran milagro de la cura del paralítico, de que se habla en el Evangelio de hoy.

“Advertid, ha dicho, que, aun con este brillante milagro, los hipócritas fariseos se obstinaron en su endurecimiento.”

El Soberano Pontífice ha terminado pidiendo las bendiciones del cielo para la prosternada asistencia, las diócesis que representaba, y para toda Francia.

#### DIÓCESIS DE AIX, DE NANTES Y OTRAS VÁRIAS DE FRANCIA.

En la sala del Consistorio recibió Su Santidad á los peregrinos de Aix, de Nantes y de otras diócesis de Francia. Los obispos de Aix y de Nantes, que presidian la peregrinacion, pronunciaron elocuentes discursos y presentaron algunos ricos obsequios en nombre de sus respectivos fieles.

El Padre Santo, despues de agradecer aquellas manifestaciones, nombró á Moisés, que des-

pues de una peregrinacion de cuarenta años, rogaba un dia sobre el monte al Señor, á fin de que concediese al pueblo de Israel la victoria sobre sus enemigos; y recordó que mientras en fierra batalla y en la vecina llanura se decidía la contienda, el glorioso caudillo encontró quien le ayudase á sostener sus brazos, que elevaba al cielo.

“No de otro modo, dijo, el Vicario de Jesucristo, afligido por tantas desgracias y por tantos enemigos, recibe de sus hijos grandes consueos que le sostienen en sus fatigas.”

Levantóse despues á dar la bendicion á los fieles que estaban presentes deseando vivamente que esta bendicion les diera la victoria contra los tres enemigos del alma: el demonio, el mundo y la carne.

“El primero, continuó, es el padre de la Revolucion, toda vez que el ángel rebelde fué el primer revolucionario; el segundo seduce con las riquezas y los atractivos de la tierra: en él la Revolucion tiene tambien su parte, pues los revolucionarios son todos partidarios de la utilidad individual. El tercero no es ménos terrible.”

Despues de rogar al Señor que les librase de estos enemigos, les concedió la apostólica bendicion, que hizo extensiva á toda la nacion francesa.

*Continuará.*

---

## Crónica contemporánea

(De “La Civilizacion.”)

### ROMA É ITALIA

Gracias á Dios, continúa el Santo Padre sin novedad.

Como siempre, no deja trascurrir un dia sin hacer mucho bien, siendo imposible dar cuenta de todas sus liberalidades.

Hé aquí, sin embargo, algunas recientes.

El 10 de Junio regaló una suma considera-

ble al señor obispo de Faenza, que podrá con ella socorrer á no pocos de su diócesis.

Al cardenal Antonucci, arzobispo de Ancona, dióle tambien por entónces 1665 liras para los pobres de la suya.

Añadiremos de pasada que dicho Príncipe de la Iglesia publicó dias atrás un artículo estupendo, con el epígrafe siguiente: “Pio Nono coronado con la diadema de sus beneficencias.”

Al señor obispo de Pesaro entrególe posteriormente otras 500 liras, sin embargo de que algunos meses ántes le habia dado ya 800 para sus hijos espirituales. La misma cantidad envió dias atrás, sin que se la pidiesen, al prelado de Troia para las religiosas franciscanas de aquella poblacion, verdaderamente dignas de socorro.

---

—Hablabamos ahora de las últimas recepciones, siéndonos lo posible. Si dijésemos sobre ellas todo lo que deseáramos decir, nos faltaria de seguro espacio para lo demás.

El dia 15 de Junio recibió á los representantes de los católicos americanos. Algunos eran del Canadá y le llevaron una suma considerable de dinero. Otros eran del Brasil, y otros de la república Argentina. Habia tambien una diputacion de la provincia de Munster.

El Santo Padre, profundamente conmovido, les dirigió la palabra, dándoles por último su bendicion apostólica.

Cúmpenos añadir que los romeros del Canadá, despues de una travesía peligrosa, fueron recibidos en Liverpool por mas de veinte mil personas, que les saludaron con ardor, y les ofrecieron su hospitalidad. Al marcharse acudió un gentío á despedirles, y difícilmente se pudieron evitar desórdenes.

A cinco que no continuaron su viaje por su mala salud, prodigáronles toda clase de cuidados.

---

## Varietades

### Cuenta corriente

#### I

#### H A B E R

Se consideraba ántes la economía como una especie de virtud; la honradez de no gastar mas de lo que licitamente se tiene ha sido por espacio de muchos siglos el punto de vista económico de la vida de la familia. Sea la que quiera la trascendencia de este problema, se ha resuelto siempre, como en su terreno propio, entre las cuatro paredes del hogar doméstico; no habia pasado de ser una cuestion casera reducida á la sencillez de estos dos términos: "Comer para vivir." Mas ha dejado de ser virtud para pasar á ser ciencia, y hé aquí que se ha convertido en vicio. "Vivir para comer," este es en realidad el caso económico en que nos encontramos.

Definiremos para entendernos: La economía propiamente dicha es la templanza, la economía científica ó moderna es la gula; la primera es el freno de todos los apetitos desordenados; la segunda es la satisfaccion continua de todos los apetitos sin freno. Aquella tenia por objeto las necesidades materiales de la vida, ésta tiene por único fin todas las disipaciones del mundo. El bien material del hombre era, digámoslo así, un saco que se llena fácilmente; ahora el bien material del hombre es tambien un saco, pero un saco roto.

Aquella economía ramplona, rutinaria empirica, no salia del círculo estrecho de las meras necesidades de la vida; hoy es una ciencia.

Ciencia de la riqueza.

Ciencia del valor.

Ciencia de los intereses materiales.

Ciencia del cambio.

Ciencia del trabajo y de su remuneracion.

Ciencia de las leyes del mundo industrial.

Ciencia de la produccion, de la reparticion y del consumo.

Ciencia, en fin, independiente de la moral.

Averiguado todo esto, y principalmente lo último, es indudable que estamos en las puertas mismas de Jáuja, ó que tenemos en nuestras manos la gallina de los huevos de oro. Y en verdad: ¡quién nos tose con tanta ciencia. . . . ! A fuerza

de investigaciones económicas, hemos llegado á poseer el secreto de transformarlo todo en dinero. Los antiguos alquimistas se quemaron las cejas inútilmente buscando en la naturaleza ocultas combinaciones que diesen por resultado oro puro, sin presumir que la pingüe novedad de ese secreto estaba reservada á nuestro siglo, y que aquello que entónces se llamó Alquimia, habia de llamarse ahora Economía política.

Realmente, la prosperidad pública parecia estancada en las manos muertas de ese conjunto de deberes morales que se ha apropiado el derecho de ordenar las verdaderas relaciones del hombre con los bienes creados; principio fundamental de una economía en la que los intereses materiales son, ante todo un medio necesasio para ir viviendo, que proscribía la codicia, impone la caridad y exige la paciencia, sistema económico que se funda sencillamente en el ejercicio de todas las virtudes, como si la virtud hubiera sido alguna vez dinero.

No era posible dejar por mas tiempo á la riqueza, que todo lo puede, en manos de la moral, que todo lo quiere. El dinero, expresion compendiosa y fórmula corriente de todos los valores, necesitaba un bolsillo mas hondo y apeló al holgado recurso de una conciencia mas ancha. . . ¡Cuántos! ¡Cuántos! ¡Cuántos! Esa es la sintesis científica de la nueva economía.

En el órden de los nuevos descubrimientos humanos esta ciencia ocupa el lugar que legítimamente le corresponde. Ha nacido casi espontáneamente en el momento mismo en que era mas necesaria; ha venido á ser como una indemnizacion que nos compensa de los sacrificios morales que la vida del mundo moderno nos exige. Casi es un negocio lo que hemos hecho, y me atrevo á decir que un negocio redondo.

Nuestro contrato con la civilizacion en que vivimos, consiste en un simple cambio, de toma y daca. Dáme degradaciones y toma placeres, véndete para ser libre, envilécete para ser dichoso, y sea como quiera, ello es que se han abierto á la produccion, á la reparticion y al consumo nuevas fuentes de riqueza. No podemos negar el testimonio de nuestros sentidos porque es patente el espectáculo universal del lujo que nos deslumbra. La superficie que nos presenta no puede ser mas brillante ni mas popular el fausto.

Vivimos como príncipes, porque aun cuando todavia no hay palacios para todos, difícilmente se encontrará un hombre que no lleve en su ima-

ginación la realidad inmediata de un palacio. El palacio es el bello ideal de nuestros días, el objeto de las mas vivas aspiraciones y el fin supremo de la vida. Mas allá de esa ostentosa perspectiva, que reúne todas las realidades de nuestras esperanzas, nada vemos, nada distinguimos, y lo que es más, nada deseamos. ¡Cuán original es el contraste que ofrecemos: la democracia en las costumbres, en las ideas, en las constituciones políticas: la aristocracia en los deseos! . . . Es á la vez extraño y admirable el movimiento encontrado por medio del que se realiza el bienestar del género humano: conforme se extinguen las gerarquías, se aumentan los palacios; en la misma proporcion en que se anulan las potestades, crecen los potentados: como si dijéramos, el palacio del duque de Abrantes pasa á ser palacio de *La Correspondencia*; la gloria de una estirpe se aparta para que pase el éxito de una industria, aquella es la verdad de la historia, esta es la mentira del día; aquella que se ha perpetuado de siglo en siglo, ésta se ha hecho cuarto á cuarto. . . . Aquello será el honor, ésto es la ganancia.

Un palacio lo tiene cualquiera, se puede decir que está al alcance de todas las fortunas, y sobre todo, al alcance de todos los deseos. ¿Quién no lo apetece? Y aún se puede añadir: ¿Quién no lo alcanza? Sin embargo, hay gentes que todavía no han acertado á salir de las cuatro paredes de la casa; pero viene á ser lo mismo, porque el que no posee un palacio lo sueña, el que no lo tiene lo busca, y el que lo busca lo espera. ¿Por que nó? El desarrollo de la riqueza ha llegado á un punto realmente fabuloso: los *hoteles* caen ya por las chimeneas. ¡Soberbio absurdo!

*Hotel* es una palabra francesa que encierra tres sentidos análogos; es al mismo tiempo la *toilette*, el *menu* y el *confort*; las tres necesidades definitivas de la vida moderna; mas aún, la vida misma. Sin estos tres requisitos acaso nos sea permitido respirar, pero nos será muy difícil vivir. Desde el momento en que apareció en el mundo civilizado la figura familiar del rey ciudadano, los ciudadanos fueron realmente los reyes, y en esta combinación de majestades todos queremos palacios; de manera, que el ánsia de lujo que nos devora no es solamente una necesidad apremiante de nuestra vida ni un rasgo económico de nuestro siglo, es á mayor abundamiento un derecho, y no así como quiera, sinó un derecho constitucional. Para conocer toda la fuerza de prosperidad que en sí encierra, basta advertir de qué

modo se han multiplicado los palacios á la sombra de las Constituciones. Y ¡cosa tan natural como admirable! cuanto mas democráticas son las Constituciones, mayor es el número de palacios que, digámoslo así, surgen del cieno de la tierra.

Y bien: no todos hemos conseguido la realización del sueño dorado de nuestra época; al ménos, así lo parece á primera vista: mas si prescindimos de la humilde apariencia de las casas y penetramos un poco al fondo de las cosas, veremos que el palacio, si no está en la grandeza arquitectónica de la fachada, ni en la suntuosidad de las habitaciones, está perfectamente delineado en las costumbres. Cada casa viene á ser en pequeño el plano del futuro palacio, porque el lujo palpita en el seno mismo de la pobreza: se puede omitir lo necesario; pero ¿quién se priva ya de lo supérfluo? El lujo no consiste tanto en la seda que cruje, en la alfombra que ahoga los pasos, en el ébano siempre de luto, en el mármol siempre frio, en el oro amarillo como la envidia, en los diamantes duros de corazon como la soberbia. Nó; el verdadero lujo consiste, principalmente, en las disipaciones, en los desvanecimientos de los placeres, en el refinamiento de las costumbres, en los vicios. Encontrareis pobreza, descubrireis miseria, vereis hambre; pero jamás modestia, humildad nunca: llevamos el lujo en los apetitos.

En cada casa hay un palacio, lóbrego, estrecho. . . . Bien, pero palacio: palacio doblemente lujoso, en razon á que se gasta lo que no hay y se derrocha lo que no habrá nunca. Allí se levanta tambien viva, urgente, implacable, la necesidad de la *toilette*, del *menu* y del *confort*.

Esta opulencia se percibe claramente en los pormenores del vestido y en los adornos de la persona. Yo no acierto ya á distinguir una muger de una señora; todas resultan cortadas por el mismo patron; y vestidas por la misma modista, y peinadas por el mismo peluquero. La diferencia estará en el valor de las telas, pero entretanto todas parecen princesas más ó ménos destronadas; unas casi lo son, otras quieren serlo. Semejante mancomunidad de faldas y sobrefaldas, de coas y de cogidos, es como la marca del lujo que baja en ondas de encaje y sube en ondas de lana.

Pero mientras los prodigios económicos no entregan á cada uno las llaves del hotel que le corresponde, se ha cuidado con atenta solicitud de

rodear á la familia humana de todas las satisfacciones de la opulencia. Las grandes poblaciones se abren delante de nosotros; como inmensos palacios destinados á hospedar una raza de reyes, animando los impulsos del fausto particular con las espléndidas manifestaciones del fausto público. Bien puede la miseria darse con un canto en el pecho en señal de regocijo, porque sean las que quieran las estrecheces de su vida y las angustias de su pobreza, no le han de faltar jardines en que entretener sus necesidades, paseos en que recrear sus pensamientos, espectáculos de puro lujo donde alimentar el afán de la riqueza.

En las aldeas apartadas de la corriente del siglo, en los campos alejados de los esplendores del mundo, encontrarán probablemente los aficionados á antigüedades, familias ignoradas, que creen vivir contentas con el pan nuestro de cada día, el trabajo diario, el sol de todas las mañanas y el sueño de todas las noches; sin mas lujo que el de la tierra que florece bajo sus plantas, y el del cielo que se extiende sobre sus cabezas. Pero aquí, en medio de tanta opulencia, en el foco mismo de tanta grandeza, ¿quién puede haber que se resigna á ser pobre? Económicamente considerado el caso, ¿quién duda que este estímulo continuo que empuja á los goces materiales de la vida no ha de despertar el ansia de la riqueza y el horror al trabajo, abriendo á la prosperidad pública esa série de industrias con las que tantos caracteres se envilecen y tantos bolsillos se llenan? No es posible trabajar para vivir, donde todo nos sale al paso y nos grita: vivir para gozar.

Aquí, aunque sea en comandita, ello es que al fin tenemos el palacio con que soñamos. La casa podrá ser estrecha, oscura, realmente pobre; pero ¿qué es, en resumen la casa? El rincón donde nos escondemos por algunos momentos, espacio que se encuentran entre los bastidores que forman la gran decoracion del mundo, escondrijos de la vida, refugio contra los acreedores siempre molestos. El palacio lo tenemos fuera de nuestras casas: en los casinos están nuestros salones, en los cafés tenemos los gabinetes en que recibimos á los amigos de mas íntima confianza.

—¿Dónde vive Ud?

—¿Yo? ¡Bah!... vivo, donde todo el mundo. ... ¡Psh! De una á cinco en el café; desde las nueve de la noche á las tres de la mañana en el Casino.

Hay muchas jentes que no viven en otra parte; las citas de los cafés, las entrevistas en los casinos, las comidas en las fondas; en las casas no se encuentra á nadie; nadie está nunca en su casa. Las casas, pues, son inútiles para el hombre; son un recuerdo tradicional de la familia, pura arqueología, y solo se conservan como una necesidad de las calles. Tenemos la *toilette* en la peluquería, el *menu* en Larlyh ó en Fornos, el *comfort* en el casino; el coche le tomamos siempre á la puerta. ¡Oh prosperidad inaudita! Todos tenemos coche.

Mientras llega el momento económico en que cada uno posea un palacio particular, ¿no hemos de contentarnos con el usufructo de este palacio comun en que todos habitamos?

La cuenta es clara y el haber de lujo que arroja esta primera página del libro de nuestra prosperidad no puede ser mas satisfactorio: la industria hace prodigios, el comercio maravillas, el negocio milagros. Por una parte todo es placer, por otra todo es fausto. ¡Qué diferencia! Hace dos siglos todo se justipreciaba por maravildes; hoy todo se valora por millones. Podemos decir que corren delante de nuestros ojos rios de oro. ¡Qué actividad en la produccion! ¡Qué movilidad en la reparticion! ¡Qué rapidez en el consumo!... Todo es dinero.... porque todo se compra y todo se vende, todo se alquila y todo se negocia.

Detengámonos aquí á contar la enorme suma de nuestras ganancias, y otro día volveremos la hoja.

J. SELGAS.

## Noticias Generales

TEMPLO DE LOS RR. PP. CAPUCHINOS.—La Comision Directiva de este templo en construcion, dedicado á San Antonio de Padua, distribuyó entre varias personas católicas y amantes del progreso del país, algunas hojas cuadrículadas, con el frontis del edificio, hecho todo en litografía, y con objeto de recolectar fondos para la continuacion de la obra.

Las cuadrículas se dividen en tres categorías. La 1ª, luego de llena, representa veinte pesos; la 2ª treinta y la 3ª cuarenta.—Y cada cuadrito de la cuadrícula se llena con cuatro centésimos.

El celo y piedad recomendables con que mu-

estas personas han recolectado limosnas por ese medio, hace esperar á la Comisión que podrán recomenzar los trabajos en breve tiempo.

Entre tanto, se nos pide hagamos público su reconocimiento hácia las personas que se han encargado de hacer circular dichas hojas, publicándolas en seguida las primeras cantidades recibidas.

CUADRÍCULAS DE 20 \$.

Nº	4.-	A cargo de la Sta. Cármen Isasa.	\$20,00
"	20.-	" " " D. C. M. de Sierra.	"20,00
"	13.-	" " " Sta. Maria L. Rius.	"20,00
"	2.-	" " " D. Aldecoa.....	"20,00
"	3.-	" " " Luisa Aldecoa.	"20,00

\$100,00

*Continuará.*

**CLUB OCTÓLICO.**—Se cita á los señores socios para la sesion privada que tendrá lugar hoy domingo 12 á las siete y media de la noche para tratar asuntos de Reglamento.

*El Secretario.*

**Crónica Religiosa**

**SANTOS**

AGOSTO

- 12 D. Santa Clara vírgen y san Aniceto.
- 13 L. Santa Liberata, Hipólito, y Casiano.
- 14 M. San Eusebio.—Ayuno con abstiniencia.

Sale el Sol á las 6,43; se pone á las 5,16.

**CULTOS**

EN LA MATRIZ.

Continúa al toque de oraciones la novena del Tránsito de María Santísima á los cielos.

Todos los sábados á las 8 de la mañana se cantan las letanias de los santos y la misa por las necesidades de la Iglesia.

Por la noche hay salve y letanias cantadas.

Los domingos á las 2 de la tarde hay explicación de la doctrina cristiana á los niños.

PARROQUIA DE S. FRANCISCO.

La Venerable Orden Tercera de San Francisco celebra su

fiesta anual á su glorioso Patrono San Roque, con vísperas cantadas el 15 á las 6 de la tarde; comunión de regla el 16 á las 7½ de la mañana, misa solemne y panegírico á las 10.

El 17 y 18 continuarán las 40 horas; la exposición del Santísimo Sacramento se hará el primer día despues de la comunión y los otros dos antes de la misa primera.

El domingo 19, si el tiempo lo permite, tendrá lugar la procesion del Santísimo Sacramento y la imágen del glorioso San Roque, á las 4 de la tarde.

Todos los jueves, á las 8½ de la mañana, se cantan las letanias de todos los santos y se celebra la misa por las necesidades de la Iglesia.

Los sábados, á las 8½ de la mañana, se canta la misa votiva de la santísima Vírgen, y por la noche, al toque de oraciones, salve y letanias.

EN LA CARIDAD.

Hoy domingo 12 á las 10 y media de la mañana será la solemne funcion en honor de Santa Filomena con panegírico y asistencia de Sra. Ima.

Todo el día permanecerá manifiesta la Divina Magestad.

Por la noche habrá reserva y adoracion de la reliquia de St. Filomena.

EN LA CONCEPCION

Todos los juéves al toque de oraciones habrá desagravio al Sagrado Corazon de Jesús plática y bendicion con el Santísimo Sacramento.

IGLESIA DE SAN JOSÉ (Salesas).

Hoy domingo 12 á las 5 de la tarde se dará principio á la novena de Santa Juana Francisca de Chantal fundadora de la Orden de la Visitation.

Todos los días al terminar la novena se dará la bendicion con el Santísimo.

El martes 21, fiesta de dicha Santa fundadora, habrá misa cantada á las 9½ con panegírico, despues quedará manifiesto la Divina Magestad todo el día.

A las 5 de la tarde será la reserva y adoracion de la reliquia de la Santa

Los fieles que confesados y comulgados visitaren dicha iglesia, ganarán indulgencia plenaria.

PARRÓQUIA DEL CORDON

Continúa en los días de fiesta á las 2½ de la tarde la novena de Nuestra Señora de la Saleta, con plática, salve y letanias cantadas.

Todos los víernes á las 7 de la mañana tendrán lugar las rogativas públicas por las necesidades de la Iglesia.

CAPILLA DE LOS PP. CAPUCHINOS (Cordon.)

Todos los sábados se recitan las letanias de todos los santos para las necesidades de la Iglesia.

Todos los domingos y días de fiesta, á las 2 y media de la tarde, habrá corona, sermon y bendicion con el Santísimo Sacramento.

PARROQUIA DE LA AGUADA.

Todos los miércoles se explica un punto de doctrina cristiana á los niños y niñas que concurren alternativamente, á las 2½ de la tarde.

## PARROQUIA DEL REDUCTO

Todos los sábados, á las 7  $\frac{1}{2}$  de la mañana, se rezan las letanias de todos los santos por las necesidades de la Iglesia.

Todos los domingos á las 3 de la tarde se explica y enseña la doctrina cristiana á los niños y niñas.

## PARROQUIA DEL PASO DEL MOLINO

Continúa al toque de oraciones la novena del Glorioso Tránsito y Asunción Gloriosa á los Cielos de María Santísima.

El jueves 16 á las 8 de la mañana misa cantada en honor de San Roque y adoración de la reliquia.

Al toque de oraciones se dará principio á la novena de dicho santo.

Todos los sábados á las 8 de la mañana se reza la misa y se cantan las letanias por las necesidades de la Iglesia.

Los domingos á las 3 de la tarde se enseña la doctrina á los niños. Al toque de oraciones se hace un desagravio y se da la bendición con el Santísimo Sacramento.

## PARROQUIA DE SAN AGUSTIN [Union.]

Todos los domingos, á las 3 de la tarde, se explica la doctrina á los niños y se preparan los de primera comunión; los jueves al medio día se practica igual ejercicio para las niñas.

Todos los sábados, á las 7  $\frac{1}{2}$  de la mañana, se recitan las letanias de todos los santos por las necesidades de la Iglesia.

## CORTE DE MARIA SANTISIMA

AGOSTO

13—Huerto en las Hermanas ó Rosario en la Matriz.

14—Dolorosa en el Cordon ó en la Matriz.

15—Cármén en la Caridad ó en la Matriz.

## Avisos

EL NUEVO  
TESTAMENTO

Este precioso libro traducido al castellano con las notas correspondientes y cuya lectura es de gran utilidad á los católicos, se halla en venta á 35 centésimos en la imprenta de "El Mensajero" calle Buenos Aires esquina Misiones y en la Librería de Barreiro 25 de Mayo esquina Cámaras.

## MES DE MARÍA DE LA SALETA

El sacristán de la iglesia del Cordon tiene para vender este precioso libro.

## AVISO

Se suplica á las personas que por suscripciones al periódico ó por cualquier otro concepto, adeudan cantidades á esta Administración hasta el 30 de Junio último, se sirvan saldar sus cuentas á la brevedad posible.

## EL ADMINISTRADOR.

## Librería Hispano-Urugaya

DE RIUS Y REVERT, CALLE RINCON, ESQUINA JUNCAL

GRAN SURTIDO DE DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

Procedente de la primera fábrica de Europa, tenemos un grandioso surtido de libros de misa, que tanto por sus ediciones y encuadernaciones, como por la equidad en sus precios, lo hacen casi exclusivo en todos los mercados. Como está ya muy gastado el sistema de pomposos anuncios, solo suplicamos á nuestros favorecedores se sirvan acercarse á nuestro establecimiento, en donde hallarán una variedad de devocionarios bastante para atender á todas las clases de la sociedad.

**SEMANAS SANTAS**—Las hay en latín, en francés y en castellano, en castellano solamente, tipos regulares y otros de grandes caracteres á propósito para la vista cansada.

**VISETAS AL SANTISIMO SACRAMENTO EN LAS CUARENTA HORAS**, nueva edición que por su conjunto la han hecho preferible á todas las conocidas hasta el día.

**IMPRACIONES DE CRISTO**, por el V. P. Kempt, nueva edición impresa en grandes caracteres, papel superior, y adornada con minuciosas iluminas y devocionario completo que contiene todas las misas del año, oficios de la Virgen, letanias, salmos, vi-

tos de los santos y devocionario completo que contiene todas las misas del año, oficios de la Virgen, letanias, salmos, vi-

tos de los santos y devocionario completo que contiene todas las misas del año, oficios de la Virgen, letanias, salmos, vi-

tos de los santos y devocionario completo que contiene todas las misas del año, oficios de la Virgen, letanias, salmos, vi-

tos de los santos y devocionario completo que contiene todas las misas del año, oficios de la Virgen, letanias, salmos, vi-